
第１２回 作手地域協議会 会議録【要約】

日時
令和６年２月１８日（日）

午後１時３０分～午後５時１５分
公 開 ・一部非公開・非公開

場所 つくで交流館 ホール

出席者
委員１８名（欠席者５名）

事務局５名
傍聴人数 なし

次 第

【 公 開 】

１ 会長あいさつ

２ 事務局説明

３ 公開審査

①作手星の会（プレゼン免除）

②作手スクールガード（プレゼン免除）

③キッチンクラブつくで

④作手校舎農業クラブ 生物保全プロジェクト班

⑤HI-five

【 休 憩 １５分 】

⑥つくらんと！つくで！

⑦糸結びの会

⑧作手ＦＣ

⑨作手の自然記録会

⑩つくでブッククラブ

【 非 公 開 】

４ 審査結果の取りまとめ

５ その他

（配付資料）

次第、申請団体一覧表、採点表



１ あいさつ

２ 事務局説明

事務局より、審査会の進行方法及び注意事項について説明を行った。

３ 公開審査

１番から１０番まで、はじめに審査を辞退する審査委員の確認を行い、

その後申請団体からの説明、質疑応答を行った。なお、事業費が１００

千円未満の団体は、説明を免除し質疑応答のみ行った。

１番 団 体 名 作手星の会【プレゼン免除】

事 業 名 星空観望会

審査自体 １名

［質疑応答］

委員

説明者

委員

説明者

委員

説明者

委員

説明者

定期観望会の参加予定人数は委員を含めての人数でしょうか。

理想の参加人数です。定員を設けている訳ではありませんが、これ

までの実績から合計大人３０人、子供２０人程度の参加を見込んでお

り、各観望会に割り振りました。

広報活動は行いますか。

定期的に道の駅のＳＮＳで広報を行っており、今年度からは会のイ

ンスタを立ち上げ広報を行います。加えてポスターを作成し掲示しま

す。

以前プラネタリウム上映会に参加しました。その際施設の修繕につ

いての話を聞きましたが、修繕については予算計上しないのですか。

見積りを依頼したところ３００万円ほどかかるとのことだったの

で交付金では修繕を行うことはできませんが、レンズを清掃したらき

れいに写ったので上映会を行いました。

地域の子供たちの情操教育に貢献しますと事業計画書に書いてあ

りますが、子供たちに向けた広報活動の予定はありますか。

この事業を始めた当初から小中学校へポスターを配っていますが

活動は夜行うため保護者の付き添いが必要で、作手の子供たちの参加

が少ないことが悩み所です。そこで事業計画には載せていませんが、

依頼があれば出張して観望を行うことを会員と相談し計画していま

す。



２番 団 体 名 作手スクールガード【プレゼン免除】

事 業 名 児童の登下校の見守り

審査自体 ０人

［質疑応答］

３番 団 体 名 キッチンクラブつくで

事 業 名 テーブルマナーとキャリア教育

審査自体 ０人

［質疑応答］

委員

説明者

ジャンバーの見積りは申請以外で取っていますか。他に価格の低い

ジャンバーはあるかと思いますが。

申請に関して見積りは１社のみで可能なので他社から見積りは取

っていません。破水加工や団体名が入るので少し価格が高いかもしれ

ません。

委員

説明者

委員

説明者

委員

講師が石川県から来るとのことですが、その講師でなくてはいけな

い理由と、講師の報償費の違いは拘束時間によるものでしょうか。

講師の報償費の違いは、メニュー作り等の準備が考慮しており、他

の講師の方にもこの活動に出ていただくことのお礼の金額となって

おります。

石川県から来る講師でなければ行けない理由としては、作手出身者

でこれだけ活躍している方がいることを子供たちに知ってほしいの

と、作手地内で飲食店を行っているシェフに講師をしてもらったこと

もあります。なので今後もシェフが替わっていくこともあるかと思い

ます。

能登地震の影響についてきいていますか。

お店の棚が倒れたそうです。現地ではシェフ同士が協力して炊き出

し等の活動をしています。そのような状況なので事業について連絡を

取ったところ、これまで続けてきた重要な事業なので今年度も行いま

すとの確認が取れています。

フランス料理ですが調理はどこでおこないますか。またコース料理



４番 団 体 名 作手校舎農業クラブ 生物保全プロジェクト班

事 業 名 作手地域生物保全事業

審査自体 １名

［質疑応答］

説明者

ですが食器はどのように準備しますか。

調理はつくで交流館の調理室で行います。食器についてはシェフが

準備をしてくれて、不足分をこちらで用意します。

委員

説明者

委員

説明者

委員

説明者

委員

説明者

委員

説明者

資料の中にプロジェクト発表とありますが、今回の事業はその発表

の為に行う事業ですか。

今回の申請はプロジェクト発表のための事業ではなく、作手地域の

自然を守るための事業です。生徒、作手在住の教員に聞いたところ近

年アメリカザリガニが増えてきたと確認しています。生徒と相談する

中で地域のために行う活動として本申請をしています。

学校からは予算は出ますか。

農業クラブに予算はありますが、主に資料にある作手校舎昆虫食プ

ロジェクトで使います。

創造の森、河川以外の場所ではどこで活動されますか。

創造の森、河川以外では湿地、ため池で調査からしたいと思ってい

ます。

地域の方との活動は今年度は行いますか。

今年度事業を行ってみて事業の進め方や方法が確立してから、来年

度地域の方に参加してもらって行えればと考えています。

クリーンアップ活動はアメリカザリガニ駆除を目的としています

か。またドッグフードが購入品にありますが、ドッグフードを餌に罠

にかけるのですか。

はい、その通りです。ドッグフードがアメリカザリガニを罠に掛け

るのに適している資料があります。



５番 団 体 名 HI-five

事 業 名 作手っ子 Fudeliy

審査自体 ０人

［質疑応答］

委員

説明者

委員

説明者

委員

説明者

委員

説明者

１回の罠でどれくらい取れるかわかりますか。

試しに行ったことがあります。季節によりますが、１月の行ったと

きは２～３匹のアメリカザリガニがかかりました。なので夏に仕掛け

れば１日で１０匹前後は取れるかと予想しています。

外来種駆除活動は月１活動ですか。

地域の方と協力して行い啓発にもつなげていきたいので、年に３～

５回行いたいと思っています。

駆除の対象はアメリカザリガニだけですか。

現状把握しているのがアメリカザリガニだけですが、他の外来種が

見つかれば駆除をします。

湿原を守る他の団体と協力は行いますか。ドッグフードが他の生態

系に影響はでませんか。

団体がいることは把握しているので、協力していくつもりでいま

す。ドッグフードは自然の物を使うように考えています。また使用し

たドッグフードも放置せず、持って帰り捨てるよう徹底します。駆除

対象以外の生物は逃がします。

委員

説明者

委員

説明者

委員

他の交付金団体と協力をして行う予定はありますか。

現在は予定はありませんが今後考えていければと思います。

ラクスルに広報のチラシを依頼する講座としない講座があるよう

に思えます。どうでしょうか。

開催時期が近い講座は、チラシを両面刷りにします。

幼児対象の講座ですが、スタッフは何人予定していますか。



６番 団 体 名 つくらんと！つくで！

事 業 名 ｢作手の共育｣推進事業-学びと交流の持続を目指して-

審査自体 ２名

［質疑応答］

７番 団 体 名 糸結びの会

事 業 名 手芸でつながろう！異世代交流事業 partⅤ

審査自体 ２名

［質疑応答］

８番 団 体 名 作手 FC

事 業 名 B＆G 杯ジュニアフットサルフェスティバル２０２４

審査自体 １名

［質疑応答］

説明者 スタッフは会の３人と講師の方です。それに保護者の方も参加して

もらいますので、安全に行えると思います。

委員

説明者

委員

説明者

継続事業が多いですが新しい事業内容を考える予定はありますか。

交流館会館１０周年に向けて事業を考える予定です。

講師の報償費のばらつきの理由は何ですか。

バランスボールエクササイズ講師は市外から来るので交通費込み

での報償費となります。他の講師は活動時間により金額に差がありま

す。

委員 質問なし。



９番 団 体 名 作手の自然記録会

事 業 名 作手の自然の魅力を記録し、次世代へ伝えよう partⅢ

審査自体 ３名

［質疑応答］

10 番 団 体 名 つくでブッククラブ【プレゼン免除】

事 業 名 図書と地域をつなぐ読書推進活動 partⅣ

審査自体 １名

委員

説明者

委員

説明者

委員

説明者

作成されたフォトブックはどちらで見ることができますか。

小学生が参加してくれていたので、児童に１冊づつ渡したいと思っ

ています。あとこども園、小中学校、高校、つくで交流館、支所、新

城市内の博物館、富岡で自然保護活動をしている団体等にもそれぞれ

置かしてもらう予定です。また今後の活動の中でも使用をしていきま

す。

講師の報償費の違いは何ですか。

市外から講師を招くので交通費や、準備等も含めた金額となります

が、講師のご厚意もあり金額のばらつきがあります。また写真のデー

タをまとめるときも協力をしてくださります。

フォトブックは有料販売しますか。

しません。

委員

説明者

中学、高校生を対象としか事業を行う予定はありますか。

大会として予定はしておりませんが、クラブに参加してサッカーを

続ける子がいることは知っています。

練習会場についてどちらでどのように行っていますか。

練習場所は旧開成小学校体育館で週３回程度、月に１回あるかない

かの頻度で練習試合を行っています。



［質疑応答］

【 非 公 開 】

４ 審査結果のとりまとめ

事務局が集計した審査の結果を説明し、地域協議会としての最終的な審

議を得点の高い方から順番に行った。

［審査結果］

採 択 １０団体

５ その他

第１３回作手地域協議会の日程が決まり次第お知らせします。

【終了】

委員 質問無し


